

„Da waren Abstimmung und Zusammenarbeit gefragt“

Freizeitpädagogische Angebote für Familien kommen gut an und stärken die Kolpinggemeinschaft.

„Es war gar nicht so einfach, aus dem Materialberg von Holz, Fässern und Schrauben genau identische Flöße zu bauen,“ erzählt Pia Dillenberger (12 Jahre) aus Elzach von ihren Erfahrungen vom Floßbautag im Juli 2013 in Breisach auf der Möhlin. Und die Familie Gäßler aus Elzach beschreibt diesen Tag mit den Worten: „Jeder hat sich der Herausforderung gestellt und mitgemacht. Durch Nachfragen, Hilfestellungen und Kreativität sind wir zu einem tollen Endergebnis gekommen.“

Die Rückmeldungen zu diesen Veranstaltungen waren so gut und die Anmeldezahlen so hoch, dass der Diözesanverband in diesem Jahr gleich zwei Floßbautage

für Familien anbietet. Jörg Afken und sein Sohn Finn (9 Jahre) von der Kolpingsfamilie Lörach-Stetten sind sich einig, dass das Besondere an dem Tag die Teamarbeit war: „Mit den Händen etwas erarbeiten und im Team etwas

auf die Beine stellen. Und ein schwimmendes Floß baut man schließlich nicht alle Tage.“

Auch der Geocaching-Tag in Busenbach brachte für viele Teilnehmer neue Erfahrungen im Kontakt und Zusammensein. „Wir waren wie kleine Entdecker und



„Auf der Suche nach den Schätzen schaut man sich die Umgebung näher an.“ (Familie Ruml, Kolpingsfamilie Ettlingen)

Schatzsucher, ausgerüstet mit einem GPS-Gerät. Dann ging die Schatzsuche los!“ – so berichtete eine Mutter aus der Kolpingsfamilie.

Zuerst gab es Infos zur Funktionsweise des GPS-Gerätes und zum umweltschonenden Unterwegssein im Wald, danach machten sich Eltern und Kinder auf den Weg in den nahegelegenen Park und Wald. Sie mussten Rätsel lösen, um die Daten des Verstecks der „Schatzkiste“ herauszubekommen. Unter anderem waren in den Dosen Puzzlestücke, die am Ende ein großes Kolping-K ergaben. Beim Geocaching probieren Groß und Klein gemeinsam etwas Neues aus und lernen voneinander.

Unterstützung aus dem Diözesanbüro bei solchen Veranstaltungen bietet die Bildungsreferentin im Diözesanbüro, Andrea Weißer. „Aktionen wie Floßbauen fördern das Verständnis untereinander und das Arbeiten miteinander“, sagt sie. „Und die Teilnehmer können beweisen, wie kreativ sie sind und was ihnen alles einfällt, um ans Ziel zu kommen.“

Andrea Weißer

FOTOS: MANFRED PEITER - KOLPINGSFAMILIE BUSENBACH,
ANDREA WEISSER - KOLPINGWERK BY FREIBURG

■ FLOSSBAUEN – EIN EVENT FÜR DIE GANZE FAMILIE

29.06.2014 Waidsee in Weinheim bei Mannheim

20.07.2014 Markelfingen am Bodensee

Kosten 20 € je Eltern- bzw. Großelternteil,
Kinder sind frei

■ Informationen zu Veranstaltungen der Familienarbeit bei Andrea Weißer, Bildungsreferentin, 0761-5144-219, andrea.weisser@kolping-freiburg.de

auf die Beine stellen. Und ein schwimmendes Floß baut man schließlich nicht alle Tage.“

Auch der Geocaching-Tag in Busenbach brachte für viele Teilnehmer neue Erfahrungen im Kontakt und Zusammensein. „Wir waren wie kleine Entdecker und



„Highlight des Tages war, als wir nach stundenlanger, mühevoller Arbeit das Floß zum Wasser getragen haben und damit los gefahren sind.“ Stefanie Göbler (Elzach)



„Die Floßfahrt war super. Wir haben uns gegenseitig nassgespritzt und sind baden gewesen, obwohl das Wasser sehr kalt war.“ Tim Dilberger (9 Jahre)